

生と死
追及レポート

セレブ産院で中絶手術。執刀したのは“無資格”的医師だった。
そして新婚たった8日目

夫が悲痛告白

相を発明する夫が声を絞り出すようにして告白する――

「なぜ妻は死ななかつたのか」

享年23

「おじいちゃん、おばあちゃんになつても、手をつないでいられる夫婦でいたいね」

そう約束していた新婚夫婦の結婚生活は、わずか8日で突然終わりを告げた。

「あんなひどい病院とわかつていたら、妻に手術は受けさせなかつた」

目を潤ませて語るのは、田中真人さん(26才・仮名)。田

中さんの妻・由美さんは(23才・仮名)は都内の産婦人科病院で手術を受けた6日後、急死した。結婚と出産

という人生の喜びに冠まれていた夫は、愛する妻と生まれてくるはずの子供を一撃に失つた。

若く、幸せいっぱいの夫婦に何が起つたのか――

田中さんは、学生時代にアルバイト先で出会つた2才年下の由美さんと交際を始めた。明るく明るく明るい由美さん的人柄に魅かれた田中さんは、大学卒業後に北関東から上京してからも遠距離恋愛を続けた。

16年6月、交際5年の記念日を前に由美さんの妊娠が発覚した。「そろそろ結婚を」と考えていたふたりは喜び、迷わず入籍と出産を決めた。

「彼女は、女の子がいいな」と嬉しいそうに言つていました。結婚式と出産はどうちが先がいいかな。なんて、ふたりで話もしていたんですね」(田中さん)

由美さんはネットで調べて、

手術をしてはいけない医師が



交際4年目の記念日にお台場でデートしたときのふたり。

6000件に達する。
「中絶の手術は、患者の後ろめたさなどからトラブルが明るみに出ないことが多い。今回の件は、誰にでも起こり得ると考えられます」(前出・産婦人科医)

中絶手術が原因で由美さんが死亡

したかどうかの因果関係は不明だ。水口病院は「現時点では、本件事件と無死の因果関係はないものと考えている」と説明している。通常、由美さんは、遺族が満足するものとされる。今回も、都内の大学病院で行政解剖が行われたが、その結果は、遺族が満足するものではなかった。由美さんの直死原因是「急性うつ血性心不全」——行政解剖の死体検査書には、「心不全って、つまり心臓が止まつたと書いてあるだけで、これでは何が本当の原因かわかりません。大学病院に問い合わせると、妻の解剖を担当した若い解剖医は、急性心不全とは書けないから便宜的に『うつ血』と書いただけだ。しかも死体検査書には中絶手術を受けたという記載がなく、

全員とも指定医ではない事実を知りながら放置し続けたわけだ。患者解説との批判は免れない。

A医師が指定医ではない事実

を知りながら放置し続けたわ

けで、患者解説との批判は免

れない。

そもそも指定医にしか執刀

できないことが示す通り、人

工中絶手術にはリスクがある。

妊娠初期の中絶手術では、

子宮内に器具を入れて胎児を

焼き出したり、吸引したりし

ます。手術時間は10～15分と

短いが、手作業のため子宮に

傷をつけてしまい、感染症な

どになるリスクがある。静脈

性の全身麻酔によるアレルギ

ーの可能性もあります。正直、

お産を手掛ける産婦人科医は

あまりやりたがらない手術で

あります。(都内の産婦人科医)

暴行被害などのためやむを得ず中絶するだけでなく、由

美さんのように胎児が育たな

どもあり、人工妊娠中絶手

術の件数は75年度で年間17万

実際に手術を行っていた。本当に驚きました

由美さんは水口病院で、「胎児が育っていない」と診断されたという(水口病院は「少なくとも、当院が患者様にそのような診断をしたことはありません」と否定)。その後、また妊娠9週目。由美さんは診療後、すぐに田中さんにそのことを報告したという。

「夫婦で話し合って、やむなく人工中絶手術を受けることにしました」(田中さん)。人工中絶手術は胎児が子宮内で死亡している稽留流産の手術とは異なり、胎児にまだ手を浮かべながら歩く田中さん。夫婦の話は

「手術終えて帰宅した妻は

隣室としていて、お腹が痛

いと訴えて家事もできませ

んでした。その後も体調は回

復せず、横になつて休む日が

続きました」(田中さん)

そして手術からわずか6日

後の7月14日、田中さんの人

生は一変する。

仕事を終えて家路につく際

由美さんにLINEを送つて

も既読にならず、駆け引きを見

えて帰宅すると部屋の中は真

っ暗だった。田中さんがいく

ら呼びかけても返事はなく、

リビングや寝室にも妻の姿は

なかつた。

もしやと思つ

てトイレの扉を開けると、由美

さんが壁に前のめりに倒れてい

た。すでに体は冷たくなり硬直

していた。なん

かがトライの外に出し、心臓マッサージを繰り返したが、さ

く人工中絶手術は、一定の技能や知識を

持つ。研修を受けた医師でない

医師が行つた

中絶手術は業務上

墮胎罪に相当

評議のよかつた東京・武蔵野市にある水口病院での出産を決めた。同病院の個室は、天蓋付きの「お姫さまベッド」やヨーロッパ調の家具を完備。接客のプロである「医療コンシェルジュ」が患者のニーズに応え、退院前は院内でフルコースのフレンチディナーを味わえる。何度もメディアに登場する豪華な「セレブ病院」に、初めての出産を控えた由美さん的心がときめいたのだろう。

だが、田中さんによれば、由美さんは水口病院で、「胎児が育っていない」と診断された

なくとも、当院が患者様にそのような診断をしたことはありません」と否定。その時、

また妊娠9週目。由美さんは診療後、すぐに田中さんにそのことを報告したという。

「夫婦で話し合って、やむなく人工中絶手術を受けることにしました」(田中さん)

人工中絶手術は胎児が子宮内で死亡している稽留流産の手術とは異なり、胎児にまだ

手を浮かべながら歩く田中さん。夫婦の話は

「手術終えて帰宅した妻は隣室としていて、お腹が痛いと訴えて家事もできませんでした。その後も体調は回復せず、横になつて休む日が続きました」(田中さん)

そして手術からわずか6日後

の7月14日、田中さんの人生は一変する。

仕事を終えて家路につく際

由美さんにLINEを送つても既読にならず、駆け引きを見えて帰宅すると部屋の中は真っ暗だった。田中さんがいくら呼びかけても返事はなく、リビングや寝室にも妻の姿はなかつた。

もしやと思つてトイレの扉を開けると、由美さんが壁に前のめりに倒れていた。すでに体は冷たくなり硬直していた。なんなかつた。

もしくは隣室としていて、お腹が痛いと訴えて家事もできませんでした。その後も体調は回復せず、横になつて休む日が続きました」(田中さん)

田中さんは水口病院にカルテ請求などをして確認したところ、由美さんを執刀したA医師は母体保護法の指定医でないことがわかったのだ。

96年に施行された母体保護法は、人工中絶手術ができるのは、都道府県の医師会が指定した医師(指定医)のみと定めている。

つまり、たとえ産婦人科医であっても指定医でない、

医師は母体保護法の指定医でないことがわかったのだ。

田中さんは水口病院にカルテ請求などをして確認したところ、由美さんを執刀したA医師は母体保護法の指定医でないことがわかったのだ。

田